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青年报记者 刘昕璐

本报讯 市十五届人大常委会第
八次会议昨天审议了《〈上海市供水
管理条例〉等九件地方性法规修正案
（草案）》。

常委会组成人员认为，为了实现
改革与立法决策同步，保障重大改革
于法有据，根据国家和本市工程建
设项目审批制度改革试点要求，对
本市相关地方性法规进行修改是必
要的。同时，常委会组成人员对修

正案草案也提出了一些修改意见和
建议。

法制委员会按意见提出了《上
海市人民代表大会常务委员会关于
修改<上海市供水管理条例>等九件
地方性法规的决定（草案）》表决稿，
经本次常委会会议审议通过，自
2019年1月1日起施行。

据悉，这体现了支持“放管服”改
革和优化营商环境的要求，寓监督于
立法之中，努力推动政府职能加快向
减审批、强监管、优服务转变。

《上海市供水管理条例》明年实施

青年报记者 刘春霞

本报讯 昨天上午，以“永续的城
市，永续的发展”为主题的2018台北
上海城市论坛在台北举行。上海市
常务副市长周波率领上海市政府访
问团出席论坛并发表主题演讲。论
坛上，沪台两市签署了3项交流合作
备忘录，台北市市长柯文哲出席签署
仪式并致辞。

在主旨演讲时，周波代表应勇市
长向参与和支持上海发展的台湾同
胞表示诚挚谢意。他说，2010年以
来，两市每年轮流举办论坛，开展了
一系列务实高效的交流活动，取得了
可喜的成果，为两市民众带来了实实
在在的福祉，上海与台北两市交流已
成为两岸城市间政府交流和民间合
作的典范。当前，上海正在着力提升
城市能级和核心竞争力，加快建设具
有世界影响力的社会主义现代化国
际大都市，这为深化沪台两地合作交
流带来了更大的空间。两岸同胞是
血脉相连的一家人，应该更多地交流
以增添情谊、更多地合作来实现共
嬴。我们坚持“九二共识”这个两岸
交流的政治基础，愿继续秉持“两岸
一家亲”的理念，与台北共同谱写更

多美好的双城故事，共同维护两岸关
系和平发展大局。

柯文哲在致辞中说，通过九年的
努力，“双城论坛”已经成为两岸关系
持续进步的推动力量，增加了双方的
了解和信任。台北和上海都面临着
城市化发展中的一些问题，双方都有
可以向对方借鉴的地方，希望通过此
次论坛推动两市成为循环经济的标
杆城市，也希望“双城论坛”能循环不
息，两岸和平关系永续发展。

台北市副市长邓家基作了主题
演讲。沪台两市代表就大健康产业、
文化、公共住宅与都市更新、环保与
市民服务等议题在论坛上进行交流。

在此前的“双城论坛”上，两市已
签署过30项交流合作备忘录，此次
又签署3项交流合作备忘录：上海市
与台北市青少年运动员培养合作交
流备忘录，上海市嘉定区与台北市大
同区交流合作备忘录，上海市广播影
视制作业行业协会与财团法人台北
市文化基金会、台北市电影委员会交
流合作备忘录。

19日下午，周波一行前往台北
兴隆公共住宅、大沟溪生态治水园
区、台北内湖科学园区的台达电子工
业公司等地参访。

2018台北上海城市论坛在台北举行

沪台两市再签3项交流合作备忘录

青年报记者 刘昕璐

本报讯 市十五届人大第八次会
议昨天听取并审议市人大常委会代
表工作委员会和市人民政府、市高级
人民法院、市人民检察院关于市十五
届人大一次会议代表建议、批评和意
见办理情况的报告。今年政府系统
承办件中，办理结果为“解决采纳”的
572件，占70.6%，首次突破70%。

市十五届人大一次会议期间，共
有377位市人大代表提出代表建议
801件，闭会期间（截至12月10日）
又收到46位代表提出的代表建议68
件，共计 869 件。截至 12 月 10 日，
869件代表建议中有863件已办复，
有6件尚在办理中。在已办复的863
件代表建议中。

答复代表为“解决采纳”的614
件，占总数的71.1%；答复代表为“正
在解决”的47件，占5.5%；答复代表
为“计划解决”的50件，占5.8%；答复
代表为“留作参考”的 152 件，占
17.6%。记者获悉，复代表为“解决采
纳 ”占 总 数 的 比 例 与 去 年 同 期
（65.6%）相比，提高5.5个百分点；答
复代表为“正在解决”占总数的比例
与往年基本持平；答复代表为“计划
解决”占总数的比例比去年同期
（7.6%）相比，下降1.8个百分点；答复
代表为“留作参考”占总数的比例与
去年同期（21.5%）相比下降3.9个百

分点。
尤其值得关注的是，今年政府系

统承办件中，办理结果为“解决采纳”
的572件，占70.6%，首次突破70%。

青年报记者了解到，今年全市办
理工作还首创联合督办、开展专项督
办、强化内部督办等。今年3月底至
5月，共组织开展了6场联合督办，主
题分别为：3岁以下幼儿托育管理、深
化推进“放管服”改革，优化营商环
境、加强网络订餐平台监管、发展上
海红色旅游、智慧公安建设、加强“五
违四必”后续管理和完善旧改工作机
制等。联合督办针对代表建议反映
多年、集中关注的热点难点问题作了
积极而有效的回应。每一场联合督
办会上，代表与市政府领导、承办单
位都做了坦诚而深入的沟通，得到代
表们的充分认可。

需要指出的是，联合督办提升了
督办层级，加大了多部门办理的协调
力度。联合督办由市人大、市政府、
市政协领导共同牵头，相关市政府
副秘书长、承办单位领导以及业务
处室负责人均到场听取并回应代表
意见，6场督办涉及众多政府部门，
有的部门参加了多场督办。联合督
办有力保障了多部门的协调推进，
从而确保代表建议取得代表满意的
办理成效。由于联合督办提前介入
办理过程，还大大提高了代表建议的
解决力度。

青年报记者 刘昕璐

本报讯《上海市农村集体资产
监督管理条例》于今年 4 月 1 日起
正式施行，，实施效果如何？昨天
上午，市十五届人大常委会第八次
会议审议了关于检查本市贯彻实
施《上海市农村集体资产监督管理
条例》情况的报告。据悉，上海98%
村级农村集体组织完成产权制度
改革。

市人大常委会执法检查组副组
长、市人大农业与农村委员会主任委
员孙雷说，此次执法检查采取市区联
动，与本市9个涉农区和5个有农村
集体资产的中心城区人大常委会联
动开展执法检查，同时邀请了60多
位市和区人大代表参加。

执法检查发现，《条例》正式施行
时间不长，已经取得了较好的成效，
不过依然存在不少问题和不足。比
如有的地方虽然完成了农村集体产
权制度改革，但既没有开展收益分
配，也没有做到规范运转，甚至有的

地方社员证（股权证）还没发放到成
员手中，农民参与改革的获得感不
强。同时，农村集体产权制度改革中
遇到许多历史遗留问题，特别是中心
城区的五区六镇历史积累问题较多，
推进难度较大。

记者了解到，此次执法检查中发
现的问题，均以问题清单形式送达相
关区。相关区和被抽查的镇对检查
中发现的问题正在进行整改之中。

据悉，目前，本市已有1650个村
级、62个镇级农村集体经济组 织
完成了产权制度改革，分别占总数
的 98%、51%；村级集体经济组织产
权制度改革基本实现“应改尽改”的
目标，但是镇级改革相对缓慢。执
法检查组建议，各级政府和有关部
门要认真贯彻实施《条例》，明确工
作目标，落实工作责任，制订改革路
线图和时间表，加快镇级集体产权
制度改革步伐。对尚未改革的村级
集体经济组织，要采取“一村一策”
的办法，创造条件，推进村级集体产
权制度改革。

上海98%村级农村集体组织完成产权制度改革

基本实现“应改尽改”的目标

本报讯 上海市公立医院党的建
设工作会议暨公立医院党政领导干
部培训班开班式昨天上午举行。会
议深入学习贯彻习近平新时代中国
特色社会主义思想和党的十九大精
神，全面贯彻落实习近平总书记考察
上海时的重要讲话精神，全面落实中
央《关于加强公立医院党的建设工作
的意见》和市委实施意见，统一思想
认识，明确形势任务，整体提升公立
医院党的建设质量和水平，努力开创
新时代上海卫生健康事业发展新局
面。市委副书记尹弘出席并讲话。

尹弘指出，要进一步提高政治站
位，充分认识加强公立医院党的建设
工作的重要意义，突出把握重点任
务，确保中央和市委部署要求落地见
效。一要全面落实党委领导下的院

长负责制，保证公立医院办院治院方
向，保障医院健康可持续发展。二要
全面完善内部治理机制，健全细化医
院规章制度。三要全面加强领导干
部配备。选优配强领导班子，强化领
导班子思想政治建设。坚持党管干
部、党管人才，加强干部队伍管理和
人才工作。四要全面推进基层党组
织建设。加强基层党组织带头人队
伍建设，抓好党员发展和教育管理工
作。五要全面深化医德医风建设。

尹弘强调，要加强组织领导，落
实工作责任，强化工作保障，积极稳
妥推进加强公立医院党的建设各项
工作，为建设健康上海、保障人民健
康安全作出新的更大贡献。

市委常委、组织部部长于绍良主
持会议，副市长翁铁慧出席。

推进加强公立医院党建各项工作

869件代表建议中有863件已办复
政府系统承办件中，办理结果为“解决采纳”的572件，首次突破70%

上海的公立医院人头攒动。 青年报资料图


